



Mi Universidad

Ensayo

Mireya Pérez Sebastian

Temas del semestre

Parcial IV

Antropología Medica I

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 15 de diciembre de 2023.

Breve introducción a la Antropología médica; Es un subcampo de la antropología social o cultural. Los procesos sociales, y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y sus relaciones. Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la medicina y las prácticas médicas pueden documentarse de antiguo. La Antropología, es decir, la ciencia que estudia los aspectos físicos y las manifestaciones sociales y culturales de las comunidades humanas. Como sabemos es lo que estudia la cultura y lo sociales del ser humano. II. La carta de Esculapio a su hijo; se refiere a tener fe en tu trabajo, y tener una reputación, al igual tener en cuenta que te juzgarán, no solo por tu ciencia, sino por las casualidades del destino, por la apariencia de como eres, en tu hogar, en la atención en charlas. Como de igual tendrás que ocultar a algunos la gravedad de su mal. III. Importancia de la antropología social en la carrera de medicina; la cual nos podemos percatar de que el estudio de la salud y la enfermedad necesita tener en cuenta no sólo factores biológicos sino también lo sociales, culturales, económico entre otras más. La antropología de la salud tiene por objeto de estudio los procesos de salud, enfermedad, atención y cuidados, en su anclaje en el mundo social, cultural y político, buscando mostrar las formas sociales de producción construcción y distribución de la salud y la enfermedad. IV. La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría; es el examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad antropología filosófica. La antropología médica Laín se encuentra expuesto a ambas corrientes. Su antropología médica, fruto de una crisis en las ciencias, queda siempre referida a ella. Pedro Laín: el ser humano es inquietud existencial, en salud una empresa, la enfermedad un proyecto, la relación médico-enfermo una coartada amistosa de un estilo de vida que sana. V. el origen de la vida y la evolución de las especies: ciencia e interpretación; el estudio científico de la vida con las especies es algo muy importante para la ciencia ya que tiene relación a nuestras vidas como humanos. Como sabemos gracias a los científicos y libros, que las especies se producen por especies por generación. La especiación, es el proceso donde empezó el origen de la vida. La evolución se denomina macroevolución, esto quiere decir que los seres de una especie se produzcan, seres de otra especie por generación. Y como en la microevolución, es de un origen, las cuales son, variedades y razas dentro de una especie. La evolución se refiere, que los seres vivos han comenzado a existir a partir de sustancias y las reacciones químicas. Los primeros restos de los seres vivos, aparecieron hace 3.500-3.800 millones de años, la fecha muy precoz, si

se tiene en cuenta que la tierra se formó hace unos 4.500 millones de años, así fue la evolución de las especies. VI. Origen y la evolución del ser humano; se dice que el ser humano proviene de otras especies, que desde su evolución no eran seres humanos, eran de otras especies. Según que venían de una especie de gorilas, por algunas características similares que tenemos como seres humanos, antes de la evolución. La especie humana como anteriormente, ha evolucionado de otras especies que no eran humanas. VII. La ciencia es una rama de conocimiento y como en la observación, para poder conocer sobre el mundo físico y sus fenómenos. La investigación y ciencia se basa en investigación, ya se relaciona con la naturaleza, en donde la investigación explora a las especies que se encuentran. Los animales que los científicos investigan más y son: elefantes, leones, cebras, jirafas, focas, aves, iguanas, lobo, entre otras más especies. Ya que con las investigaciones, nosotros conocemos más sobre su hábitat de cada especie. VIII. El proceso de hominización y lenguaje; es el proceso de evolución del hombre, que el inicio de nuestro proceso evolutivo hace 6 millones de años, que dieron origen a nuestra propia especie, el homo sapiens. En el cambio de la evolución se dieron unos cambios importantes, el cambio fue el lenguaje. Al tener el cambio, el ser humano identifica otros factores, como la adaptación, emocionales, y sociales. Así como conocemos, la hominización es el proceso que transformó progresivamente un linaje de primates en humanos. Los cambios evolutivos que tuvieron lugar en los miembros del orden de los primates, hasta desembocar en la especie humana actual. IX. El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Tiene como objetivo, una comprensión de las creencias y comportamientos de los sujetos, tanto médico como paciente, que participa en estas terapias. También conocimientos de aquellas prácticas “mágicas” consideradas en general como desviadas. La magia, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimientos y dominios de las circunstancias humanas y del mundo físico. Cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza. La significación social atribuida a las mismas, los padecimientos en salud constituyen, efectivamente, ejes centrales en la construcción de significado colectivo, conformando metáforas culturales a partir de las cuales se interpretan diversos procesos o estados sociales. X. Modelo médico hegemónico; se caracteriza por ser biologicista, ahistórico, asocial, individualista, de eficacia pragmática. Como igual tiene como funciones este modelo hegemónico las cuales son, curativas preventivas y de mantenimiento, control, normatización, medicalización, legitimación, y económico ocupacionales. Tratándose en la economía política, continuo incremento del gasto en la salud asistencial. XI. La medicina tradicional mexicana, es reconocida hoy como un

recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos. Según la OMS, que la medicina tradicional, es la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas. La medicina tradicional, para algunas poblaciones indígenas es el principal o el único recurso para la atención de la salud. Al igual es asociada a las plantas medicinales, su recurso más abundante, accesible y conocido. Al igual ha enfocado en mantener la salud, prevenir y tratar enfermedades, en particular enfermedades crónicas. Es la atención a la salud entre la medicina académica, tradicional y la doméstica o casera.

XII. Síndrome Filiales; son padecimientos, que suelen o provienen de una sorpresa ya sea positiva o negativa. Los principales síndromes filiales son las siguientes: mal de ojo, empache, caída de molera, aire, susto, envidia, embrujo, sangre con toxinas, etika, algodoncillo, púrpura, niños enlechados y aquiztle. Estos síndromes filiales, al igual tienen medicamentos caseros o entrada en algo más relacionado a la cultura o creencia. La cual el más de ojo, es causado por vista muy fuerte o caliente sobre el niño. Tratamiento, los cuales son caseros y los tienes a tu alcance. Estas enfermedades se caracterizan a una condición que se manifiesta en un sujeto, que puede tener o no la causa.

XIII. Aspectos antropológicos de la relación médico-paciente. El primer objetivo del estudio para el hombre, es en su totalidad, es la personalidad y la relación global ante la enfermedad. El médico y el paciente, debe de establecer una relación, en la cual se produce dentro de un ámbito cultural y la creencia, así como una comunicación con el paciente.

XIV. La antropología médica aplicada a la salud pública; la ciencia en la salud y en la cual es el debate contemporáneo sobre si es la salud pública una disciplina científica o un campo transdisciplinar, la ciencia es para prevenir las dolencias y las discapacidades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante esfuerzos. La salud es el reconocimiento social, en el proceso salud-enfermedad-atención ha permitido comprenderlo.

XV. Ciclo vital; es un enfoque que permite entender vulnerabilidades y oportunidades de invertir durante etapas tempranas del desarrollo humano, etapas: un proceso de divorcio, la llegada de los hijos, hijos ya de edad, escolar, hijos adolescente.

Estructura, la información obtenida se puso en evidencia que la comunicación entre el subsistema conyugal, importante para la información, estructura familiar funcional, como se pudo observar en este caso, los progenitores no presentan la habilidad de coincidir en el control. El desarrollo de la familia transcurre en etapas que siguen una progresión de complejidad creciente, como anteriormente mencionado en las etapas familiares.

Referencias

1. Universitat Rovira I Virgili. Breve introducción a la Antropología Médica. Medical Anthropology research center.
2. Glittenberg J. A transdisciplinary, transcultural model for health care. J transcult Nurs 2004; 15: 6-10.
3. Migiam España arita, facultad de medicina, universidad catelica, san pedro sula.
4. Albarracín, Agustín. Retrato de Pedro Lain Entralgo. Barcelona: circulo de Lectura, 1988.
5. Jenkin, F. 1867. The origin of species. North british review. 46: 277-318.
6. Francisco J. Ayala.
7. M. R. Alonso y J. Naidorf, es la utilidad social del conocimiento como dimensión del análisis de los procesos de producción y uso de conocimiento científico. 2019 p21.
8. Calvin, W. H. (2001), cómo piensan los cerebros, Barcelona, debate.
9. Frazer J. La rama durada. México: Fondo de cultura Economica, 1955.
10. Reyes, L. 1995. Antropología de un volcán, migración y nutrición de comunidades zoques, ENAH.
11. Herreman, R. historia de la medicina. Ed. Trillas, 1991.
12. Biblioteca digital de la medicina tradicional mexicana, programa universitario México, nación multicultural, UNAM, México, 2009.
13. Levi-s Strauss C. Antropología estructural. EVDEBA, 1977.
14. Harris M. introducción a la Antrolopología general. 7ma ed. Madrid: Alianza Editorial; 2004.
15. Espinosa, S. R. (19929. El ciclo vital de familias mexicanas: característica culturales y estructura. Tesis de maestria. México: universidad de las Américas.